

« Ensemble c'est tout », collectif d'habitants ruraux  
A la municipalité de Canihuel

Canihuel, le 8 mars 2021

Monsieur le Maire,  
Mesdames et Messieurs les conseillers,

Le bulletin municipal de janvier 2021, était accompagné d'une charte adressée à tous les habitants. Nous étions invités à la lire et surtout à l'appliquer.

Vous dites votre volonté d'établir une « **bonne harmonie** » entre tous les habitants, qui seraient, soit **citadins** venus vivre à la campagne, soit **agriculteurs** et seuls travailleurs dans cette campagne. Vous évoquez leurs contraintes aux normes sanitaires, leur responsabilité en terme de nuisances diverses et dont ils doivent informer les autres habitants, s'ils peuvent en être affectés.

Vous ne dites pas comment vous en garantissez l'application quand ces règlements ne sont pas respectés.

Vous nous invitez à accepter les désagréments éventuels de ce travail agricole, et la chasse nécessaire pour sa protection, ou bien à « **partir voir d'autres horizons** ».

Nous ne nous reconnaissons pas ici dans la description de ces deux types d'habitants, ni dans leur opposition ou leur soumission. Ce texte nous caricature et prend le parti d'une seule catégorie de professionnels de la terre qui serait légitime.

**Elle est discriminatoire.**

Or une charte se doit d'être établie avec la concertation de tous afin de trouver un accord sur un objectif commun.

Cette charte a cependant le mérite de parler de problèmes latents.

Nous sollicitons la possibilité d'organiser des **rencontres citoyennes** sur la commune, afin de présenter qui nous sommes réellement, ce que nous faisons, nos métiers respectifs et aussi respectables, nos centres d'intérêt, et **notre choix de vie ici**.

Enfin, le domaine de l'alimentation et de l'agriculture nous concerne tous comme aussi la protection de l'environnement, la santé, l'éducation, la voirie...et la mutation obligée de pratiques agricoles.

C'est ensemble que nous avons à réfléchir à la manière de faire face aux crises actuelles, et à imaginer les changements nécessaires à la qualité de la vie pour tous.

En espérant être entendus et vous rencontrer bientôt.

« Ensemble c'est tout »  
collectifensemblecesttout@outlook.com